



上田市立傍陽小学校だより 令和7年12月4日

# 光れ！そえひの子



## 本に親しむ～読書旬間～

11月25日から12月5日までは読書旬間です。毎日のお昼の放送では今年もお話クイズがあり、楽しくお話のことを知ったり思い出したりすることができました。読書bingoもあり、子どもたちは、本を借りて葉や本の貸し出し券などをもらえるように取り組んできました。また、職員による本の紹介が昇降口に展示され、先生方のおススメ本が借りられるようになっています。

先日、全国学力・学習状況調査の結果を配信いたしましたが、文科省によると、読書が好きな子どもたちは国語の正答率が高く、また、家庭の蔵書数が多いほど全教科（国・算・理）の成績がよいという結果が出ているそうです。この結果は、あくまでも相関関係ということで、因果関係は明らかになってはいるわけではありません。ですが、文科省の担当者は、「読書は、各教科の言語活動を支える基礎であり、本を身近に感じる取り組みが重要だ」と話しています。

調査結果では、年々、読書が好きに「あてはまる」と回答する子どもたちが減ってきており、今年は、小学校中学校ともに、過去最低の割合となってしまったそうです。ただ、本を与えて読めと言っても、うまくはいかないのかもしれません。

傍陽小学校では、年1回の読書旬間と月1回のふれあい広場の方による読み聞かせを行っています。図書委員会でも本を借りてもらえるように工夫をしたり、学校司書を中心となって図書館の環境を整えたりもしています。また、週1回、国語の時間に図書館利用をし、本の読み聞かせをしたり貸し借りをしたりしています。「本は心の栄養」という言われ方もします。これからも、本に親しめる環境を整えていきたいと思います。ご家庭でも読書ができる環境を整えていただけするとありがたいです。

## 地域に学ぶ（3～6年生）

### 【桜山工業さんによる真空実験】

11月18日、佐久市にある桜山工業さんが、真空実験を見せてくださいました。出前授業として学校を訪れ、子どもたちに実験を見せてくれるということを知り、申し込んだところ、快く引き受けてくださいり、実験を見られることになりました。

有名なテレビ番組でも真空実験をしている桜山工業さん。当日は、マシュマロやお茶を真空状態にしたらどうなるのか、真空管を使って投球したらどうなるのか、など、子どもたちに分かりやすく、楽しく実験をしていただきました。「真空」の楽しさを存分に感じた子どもたちでした。もしかしたら、将来、桜山工業に就職する子も出てくるかもしれませんね。



## 長野市見学に行ってきました（4年）

11月19日、4年生は、社会科の学習で長野市見学に行ってきました。

県庁 → 善光寺（仲見世でのお買い物・宿坊での精進料理）→テレビ信州

という流れで長野県のこと、有名な善光寺さんのこと、テレビ番組をつくるということを学んできました。県庁では、登庁してくる阿部知事に会うことが出来ました（なかなかお目にかかれない方なのに、昨年度に続き2年連続でお目にかかれて傍陽の子どもたちはラッキーだなと思います！）。善光寺



仲見世ではお小遣いをもらってお土産を買う経験もしました。もらった金額の中で上手にやりくりをして、自分のものや家族へのお土産を買っていました。宿坊では初めて精進料理をいただき、おいしさにびっくりしていました。上田市から飛び出して、たくさんのこと学んだ1日でした。



### お知らせとお願い

- ・中村橋の工事のため、児童クラブへ向かう横断歩道のところで車が渋滞していることがあって、危険な状況にあります。そこで12月2日より、低学年下校(15:10)の時間帯に、見守り隊の方に立っていただいていることにしました。大変ありがたいことです。危険のないように渡ってほしいと思います。
- ・2学期の学校評価アンケートの〆切は12月19日（金）となっております。〆切日までに児童一人ひとりについてのご回答をお願いいたします。

### 【来年度の日課について】

2025年も終わりに近づき、学校では、少しずつ来年度に向けての準備等を始めているところです。

今年度、日の短くなる11月12月は16時の下校では遅いのではないか、1・2年生の授業時数が多いのではないかということ等の懸念点があることから、日課のあり方について、1学期から検討を重ねてまいりました。その検討の結果、月・火・木・金曜日は、下校時刻を従来の16:00から15:45に早める、水曜日は、1・2年生の授業時数を1時間ずつ減らし、1年生を4時間授業、2年生を5時間授業とする（下校時刻は14:30に早まる予定）と考えました。

保護者の皆様には、なにとぞご理解いただき、ご協力のほど、お願い申し上げます。

4月に改めて日課表をお配りいたしますが、取り急ぎ、下校時刻についてお知らせいたします。

### 【今後の予定】 音楽クラブの予定については、音クラだよりでご確認ください。

#### 12月 \*帰宅時間16:30

- 15日（月）懇談会ウィーク①  
16日（火）懇談会ウィーク②  
17日（水）懇談会ウィーク③  
18日（木）懇談会ウィーク④  
ふれあい広場  
19日（金）懇談会ウィーク⑤  
学校評価アンケート〆切  
20日（土）音クラ休日練習  
23日（火）児童会祭り  
25日（木）2学期終業式  
（下校時刻14:20）  
26日（金）年末年始休業（～1/8）

#### 1月 \*帰宅時間16:30

- 1日（木）元日  
5日（月）口座振替日  
9日（金）3学期始業式  
集団下校（下校時刻14:10）  
12日（月）成人の日  
13日（火）アルミ缶回収  
14日（水）アルミ缶回収  
15日（木）読み聞かせ  
ふれあい広場  
クラブ（3年生見学）  
17日（土）音クラ休日練習





# 傍陽小ギャラリー



11月もさまざまな学習や活動を行ってきました。写真でご紹介します。



## 4年生 真田山小学校との交流会

6日、大阪の真田山小学校とオンラインで交流しました。今は、真田山小学校の友達に贈るプレゼント作りをがんばっています。

## 5年生 スバル矢島工場見学

7日、群馬県にある、スバル矢島工場に見学に行きました。車が組み立てられていく様子を間近に見ることができました。



## なかよし旬間

10日～21日は、なかよし旬間でした。代表委員会による児童集会や校長先生のお話がありました。みんなで標語も考えました。

## マラソン記録会

14日は、参観日に併せて、マラソン記録会を行いました。お天気に恵まれ、気持ちよく傍陽の景色を楽しみながら？ 走ることができました。



## 学校保健委員会

4~6年生の児童と保護者の皆様（希望者）で、『メディアとの付き合い方を見直そう！～心身の健康・安全を守るために』をテーマに講演を聞きました。親子ともにメディアの使い方について考えさせられる内容でした。

## なかよし給食

秋のなかよし給食は、縦割り班ごと、普段は一緒に食べることのない先生方とも一緒に食べました。お弁当のあとは、レクをして楽しみました。



## 6年生

### うちいれ・かぼちゃづる作り

郷土料理作り第2弾は、うちいれ・かぼちゃづる作りでした。自分たちで麺を打って、2種類の味で楽しみました。



## 6年生地層学習

今年も長小学校の6年生と合同の地層学習を行いました。本原の田畠先生を講師に、実際に化石の発掘を行いました。



## 真田支会

### 人権同和教育研修会

28日、真田支会の先生方が傍陽小学校に集まり、4年生と6年生の授業を見てくださいました。4年生は『よみがえった黒べえ』という絵本をもとに、6年生は『人権の絵本』をもとに、人権について、差別について考えました。みんなとても真剣に考えていました。